

# El Lucero,

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y MERCANTIL.

Periculosiores sunt inimicitia juxta libertatem. TACITUS DE GERMANIA.

Núm. 166.]

BUENOS AIRES, VIERNES 2 DE ABRIL DE 1830.

[PRECIO 3 RS.

Sol sale á 6h. 14m.: se pone á 5h. 53m. Tiempo medio, á medio dia solar 12h. 3m. 43s.

## Observaciones Meteorológicas

HECHAS POR EL DEPARTAMENTO TOPOGRAFICO.

dia del mes.	epoca del dia.	Altura del barom.	Termom. interior del barom.	Termom. la sombra á las 12.	Temperatura del dia. máxima   mínima	Higrometro de Daniell. ter. ext.   ter. int.	Peso del vapor de un pie cubico de aire	Direccion del viento. abajo   arriba.	Cantidad de agua caida.	Estado de la atmosfera.
1	9h. m. med. dia 3h. t.	29, 92 29, 87 29, 86	73 75 76	78, 5	65, 0   80, 0	78, 0   65, 0	6, 55	N NO N	NO ONO	ser y nub. ser, y nub. serena.

Las medidas lineares de esta tablilla son expresadas en pulgadas y centesimos de pulgadas del pié ingles. Los grados termometricos son avatuados segun la escala de Fahrenheit. El peso del vapor existente en un pié cubico de aire atmosferico es dado en granos y centesimos de grano de la libra inglesa. (troy.) Por direccion del viento de abajo se entiende la que indican las veletas, por direccion de arriba la que se deduce del movimiento de las nubes. La cantidad de agua comprende la que ha caido desde las 12hs. del dia precedente hasta las 12 hs. del dia notado en la primera columna.

### AVISO DEL EDITOR.

En adelante, los avisos, comunicados, reclamaciones y cualquier otro objeto que tenga relacion con el LUCERO, se dirigirán á la IMPRENTA DEL ESTADO, calle de la Biblioteca No. 89.

Precio de la subscripcion mensual, 7 ps.  
de un número suelto. . . . . 3 rs.  
insercion de avisos—por 1 vez. . . . . 4 rs.  
por 3 veces. . . . . 3

### Memorias del general Miller.

(Continuacion.)

El gobierno de Buenos Ayres tenia á aquellos oficiales desgraciados sujetos á la simple racion de carne y sal. La poca caza que cogian era un extraordinario de lujo; y el conseguir una tasa de leche un acto raro de caridad. En una estension de cien millas al rededor de los dos Talos, no habia mas que veinte estancias, y estas estaban ocupadas por los gauchos, cuya antipatia por los españoles es grandisima, y muchas veces consideraban á estos desgraciados como el objeto de su venganza. Diez de los prisioneros dirigidos por el mayor Livinia, desesperados de verse separados del mundo civilizado, habian desertado dos años antes. Creyendo aquellos infelices poder llegar asi mejor á Chile, que entonces estaba por los realistas, se refugiaron entre los indios salvajes: pero al cabo de sufrir horribles privaciones, vagando sin direccion fija mas de 2,000 millas, y haber perecido siete de hambre y cansancio; los tres restantes, desconfiando de poder realizar sus deseos, se entregaron á un puesto avanzado de los patriotas, cerca del territorio de Pehuénche, prefiriendo sufrir su triste suerte de prisionero, á la vida que tenian que hacer entre los salvajes: cuyas maneras y costumbres, segun las describia el mayor, eran en extremo desagradables. Este y sus otros compañeros fueron conducidos en carretas, (pues la debilidad no les permitia andar), á su antigua morada que

distaba mas de 1,200 millas, llevando á penas ropa para cubrir sus carnes. El mayor aun estaba en un estado verdaderamente miserable; su rostro pálido, larga barba, y asquerosa figura, le hacian el cuadro verdadero de las desdichas.

Hablaban mucho de Europa, de los conocidos; si alguna sensacion agradable puede espermentarse en la mansion del dolor, es únicamente haciendo olvidar por algunas horas á los que lo sufren, lo triste de su situacion y sus infortunios.

Al dia siguiente se separaron. El mayor y sus compañeros abrazaron al señor Miller. La despedida fué verdaderamente melancólica; los ojos de todos se humedecieron, y hasta los gauchos se enternecieron.

### CAP. V.

El depósito principal de los prisioneros de guerra estaba en dos Bruscas, distante tres leguas de los dos Talos, en donde existian quinientos oficiales y sargentos; á los soldados les permitian colocarse de criados en las casas, ó de peones en los estados de los criollos.

En la tarde del primero de Noviembre, y al cabo de quince leguas de camino, llegaron los viajeros á Monsalvo, cuyo pueblo se compone de dos ó tres casas de barro. A las cuatro leguas de los dos Talos entraron en el Monte de Tordillo, pedazo de terreno que contiene, y no muy espesos, una especie de árbol pequeño, que usan para la construccion de las chozas, corrales de ganado, y para quemar.

El Monte de Tordillo, por la parte que en el dia se atraviesa, tiene ocho leguas de ancho, y se extiende desde la costa del mar hasta Patagonia, en direccion al Sur Oeste, y se halla infestado de tigres, que mas propiamente pudieran llamarse leopardos. No son muy feroces por la facilidad que tienen de conseguir sus presas en las llanuras, y no son iguales ni en tamaño ni en bravura á los tigres de Bengala.

Corren muy velozmente, pero se causan pronto. Entre los toros, carneros, mulas y asnos hacen un grande estrago. Muchos de ellos los cogen los indios y criollos; tambien los cogen con trampas, del modo siguiente: ponen un tablon ó caja grande de madera, sostenida por cuatro ruedas, y conducidas por bueyes al lugar en donde han descubierto el rastro de los tigres; en el rincon mas profundo de la caja colocan un pedazo de carne podrida para que sirva de cebo, y luego que el tigre la toca, cae la puerta de la trampa y queda encerrado. En seguida lo matan de un balazo, ó con un arpon que introducen por entre las rendijas de los tablones. Tambien hay algunos leones; pero muy poco parecidos á los de Africa en su figura, tamaño, y complexion. Rara vez atacan á nadie, sino á los potros, terneros y carneros. El color de su piel es tostado con manchas blanquinosas; la cabeza grande y redonda; los ojos centelleantes, y la nariz ñata.

En este dia atravesaron los viajeros grandes inundaciones, y algunos arroyos, en que sus caballos tuvieron que nadar. Estos sitios quedan enteramente en seco en verano. En aquella mañana hablaron con algunos indios que iban á caza de venados, cuyas extrañas maneras y variada apariencia, no dejaban de llamar la atencion. Todos iban á caballo en pelo, muchos sin riendas ni nada que las substituyera; las cabezas descubiertas y casi desnudos. Para esta especie de caza no usan los indios perros; corren tras de ellos hasta que llegan á treinta varas de distancia, y entonces boleando las bolas con la mano derecha por encima de la cabeza, las arrojan con tal destreza que pocas veces yerran el golpe: generalmente enredan el animal por las piernas. Los venados los cazan para procurarse las pieles, que cambian con los gauchos por yerba de Paraguay, tabaco y galleta.

El 2 de Noviembre llegaron los viajeros á mediodía á la estancia de D. Andres Hidalgo, uno de los que salieron de Buenos Aires. Esta casa, construida de pare-

des de barro está deliciosamente situada sobre una altura que domina el lago de Mariancul, distante ochenta leguas de Buenos Aires y quince de la costa del mar. La casa de Hidalgo fué el término del viage.

El terreno por donde transitaron los viajeros parecia de excelente calidad; pero era conocidamente mejor el que hallaron los dos últimos dias, en los cuales no vieron una sola piedra. Hasta un pie de profundidad, el suelo es de tierra negra molla; á esta capa la sigue otra de arcilla, luego se halla otra de arena, y luego una especie de arenilla hasta que se encuentra agua. Algunos de los lagos depositan un lodo blanco, del que hacen uso como si fuese cal. Los viajeros anduvieron muchas leguas por medio de yerba, trebol y avena silvestre que llegaba á las cabezas de los caballos. No será extraño que los que quieren establecerse en aquellos países, penetren doscientas ó trescientas millas, para fundar su casa de labor y heredades; donde podrian hallarse excelentes tierras con solo una corta cantidad para obtener la escritura ó títulos de pertenencia, y construir un cercado de tierra que marcasse los límites de su propiedad. Las razones que inducirán á ello, son que las tierras son allí de mejor calidad que las demas; valor en las inmediaciones de Buenos Ayre, y que la propiedad esta menos expuesta á depredaciones, porque las probabilidades de descubrirse los robos aumentan en proporcion de la distancia del mercado, donde se venden los efectos robados.

(Continuará.)

## Exterior.

FRANCIA.

El consul general de España recién nombrado habiéndose presentado, para desembarcar en Tanger, su destinacion, no se lo permitió el Pacha que manda en esta plaza, diciendo que de órden del emperador, el gobierno español tenia previamente que pagar al de Maroc las cantidades que le debía. El consul dijo que no tenia estas sumas, pero sí *poderes* para cortar las desavenencias suscitadas entre los dos gobiernos. Los *poderes no son plata*, contestó el Pacha. El consul manifestó que se le habia encargado también ofrecer la mediacion de España á la corte de Fez para con la de Nápoles, y se le repuso que primero arreglase los negocios de su gobierno pagando lo que debía, y despues se ocuparía de los asuntos de Nápoles.

—Se ha celebrado en Viena el aniversario del nacimiento del celebre GOETHE, que llegó á los ochenta años. Hubo en el teatro una función extraordinaria, en que se representaron varias escenas sacadas del *Faust* de este ilustre poeta.

—Algunos de los cómicos mas distinguidos de Inglaterra están representando en uno de los teatros de Paris las obras gefes de la escena inglesa. Han sido acogidos con mucha benevolencia.

—El *Courrier Français* contiene el artículo siguiente, con el título *Ovacion de Lafayette*.

“Estos honores tan espontaneos y entusiastas, así como esta calma y dignidad; estas prendas de gratitud que ofrece un pueblo entero al patriarca de su libertad, son una leccion bien fuerte para los enemigos de nuestras instituciones, la reprobacion mas terrible de sus miras despóticas, y el triunfo de las doctrinas constitucionales mas puras.”

“Los pueblos hoy son demasiado ilustrados para ser ingratos; saben cuan raros son los que se sacrifican á sus intereses. El pueblo frances dotó á la familia del ilustre Foy, ahora decreta á Lafayette un triunfo inaudito en nuestros tiempos.”

“¿Qué popularidad tan pura y duradera. El que comenzó bajo los estandartes heroicos de Washington, siguió en los calabozos de Olmutz, y fue consagrado por la mas inalterable constancia en sus principios, bajo el imperio y despues de la restauracion. La fama de esta popularidad será eterna; eternos serán los honores con que se le recompensa. Si, la gloria de Lafayette será inmarcesible, mientras habrá virtudes entre los hombres, y nuestros descendientes celebrarán su memoria, así como nuestros contemporaneos festejan su persona.”

“Todo esto nos recuerda el triunfo con que Paris entero acogió á VOLTAIRE en su vejez, y que la posteridad ha consagrado ya. Voltaire predicó la libertad con todo el vigor de su talento; Lafayette contribuyó con todas sus fuerzas á establecerla; el agradecimiento de los pueblos hácia el uno y el otro será eterno como el beneficio.”

## DOCUMENTO OFICIAL.

Rosario, Marzo 19 de 1830.

El gobernador y capitán general que suscribe ha recibido la comunicacion que con fecha 28 del pasado Febrero le dirigió el Exmo. gobierno sustituto de Córdoba, y el parte impreso que le adjunta de S. E. el señor gobernador propietario, en que detalla la victoria, que por tercera vez ha obtenido, sobre las fuerzas del general Quiroga en el lugar de Oncativo ó la Laguna Larga el 25 del mismo mes que espiró. La lectura de aquel documento ha agitado como otras ocasiones, en el animo del infrascripto, toda su sensibilidad. Antes de ahora y con igual motivo aseguró al Exmo. gobierno de Córdoba, que sus propios triunfos en esta clase de sucesos no habian hecho sino llenarlo de reflexiones tristes que no le dejaban un momento gozar de su ilusion, y en efecto al contemplar la patria de los argentinos, manchada con la sangre de sus hijos, despedazados unos con otros, ¿qué idea lisonjera podrá concebir el americano mas insensible? Y si á esto se agrega la importante consideracion que aquellas desafortunadas víctimas fueron los mismos guerreros de la independencia que dieron á la república tantos dias de gloria, ¿como podrá no lamentarse su pérdida? El que suscribe al menos así lo siente, y la

única satisfaccion que tiene en este momento es el haber acreditado de una manera la mas positiva que estos han sido constantemente sus sentimientos. Los pasos que ha dado para evitar un desenlace sangriento á la cuestion que agitaba á los pueblos del interior, le dan derecho para hablar en este lenguaje. La coleccion de documentos de su comision mediadora acreditada inequívocamente tras el interes que tomó porque no se derramase una gota mas de sangre hermana. Todo fue inútil, un gobierno amigo repitió esta misma medida, conducido por su filantropia, y no tuvo mejor resultado. En la impotencia, pues, de evitar males de tanta magnitud y que no hacen sino arruinar y desacreditar á nuestra patria comun no le queda al infrascripto otro recurso que multiplicar sus mas fervientes votos por que el suceso de 25 de Febrero en la Laguna Larga no tenga mas lugar en ninguna otra parte de la República Argentina.

El que firma al cerrar esta contestacion reproduce al Exmo. Gobierno sustituto de Córdoba sus especiales consideraciones.

ESTANISLAO LOPEZ.

Exmo. Sr. Gobernador sustituto de la provincia de Córdoba.

## EL LUCERO.

BUENOS AIRES, ABRIL 2 DE 1830.

Antes de continuar nuestras investigaciones, sentimos la necesidad de entrar en algunas esplicaciones sobre la *balanza del comercio*. Los discipulos del Sr. Say no habrán dejado de arrugar la frente al oírnos pronunciar estas palabras. ¿Y que? habrán dicho sin duda, ¿volveremos otra vez á estas doctrinas anejas, que hicieron la desgracia de los pueblos, y contra las cuales fulminaron sus anátemas los mas celebres economistas del siglo? ¿Se nos cree pues tan rudos, que ignoramos que en un país que prospera, la suma de todos los renglones importados debe exceder la de los exportados. (1) Que cuando se exportan diez millones de valores y se importan once, la nacion cuenta con un millon mas que antes. (2) Tenemos pues que probar que los gobiernos ilustrados deben favorecer la salida de las especies; (3) y que no hay cosa mas absurda como la *balanza del comercio*? (4)..... Si señores, es preciso probarlo, y probarlo de un modo mas convincente de lo que se hizo hasta aqui. Entre tanto, vamos á esponer los motivos que tenemos para dudarlo: y como nos falta el tiempo y la capacidad para hacer un tratado de economía política, nos ceñiremos á lo que sea puramente necesario para dejarnos comprender.

La balanza del comercio no es mas que un cotejo entre las importaciones y las exportaciones de un país. Cuando la suma de las importaciones excedia la de las exportaciones, nuestros padres que

(1) Say, *Tratado de Economía Política*, Tomo I pagina 223. Edicion de Paris de 1826.

(2) *Ibid.* pagina 222.

(3) *Ibid.* pagina 228.

(4) Smith *Riqueza de las naciones* Tomo II.

era hombres muy sencillos, creían que la balanza no había sido favorable, y tenían el candor de alegrarse cuando ocurría lo contrario. Tampoco hacían la menor diferencia entre un país y una familia particular; y decían: si con venta del producto de mis tierras, realizo una cantidad de 10,000 pesos, y las centas de mi sastre, del cocinero, de la modista de mi mujer, de los maestros de mis hijos suben á 15,000 pesos, es evidente que en mis recursos anuales ha habido un *deficit* de 5,000 pesos, para llenar el cual me quedan tres arbitrios.

I. Abrir mi caja y alargar cinco talegas de pesos, si los hay.

II. Pedir la misma cantidad á mis amigos, si quieren prestármela.

III. Rogar á mis acreedores que me esperen hasta el año próximo, en que trataré de hacer una economía igual al *deficit* del año pasado, despidiendo á mi sastre, á la modista de mi mujer, á los maestros de mis hijos, y quedandome solo con el cocinero como el mas necesario para todos. Todo esto no deja de ser muy incomodo; pero es el único modo de restablecer el equilibrio en la balanza de un año, en que nos fué tan poco favorable. . . . . — Se equivoca Vd., contesta gravemente el Sr. Say. Deje Vd. de quejarse, Vd. es mas feizo de lo que piensa, y voy á probarse. ¿La renta de su merced?—Diez mil pesos.—Muy bien. ¿Cuanto gastó Vd.?—Quince mil pesos.—Perfectamente. Pero Señor! . . . . . — Perfectamente le digo. Según los principios que he asentado en mi obra, y que son los de mi maestro Adam Smith, Vd. salió ganando cinco mil pesos.—Si, ganando! Es precisamente lo que he perdido; y en esto no cabe duda, pues ayer salieron de mis arcas cinco buenas talegas de pesos, que habia ahorrado en un año en que me ocurrió lo contrario; es decir, de recoger 15 y de gastar 10.—Imposible, mi amigo, imposible. Vd. no sabe lo que se dice.

En este dialogo, hemos reproducido fielmente la doctrina del señor Say, y preguntamos si hay quien se deje convencer por semejantes argumentos. En cuanto á nosotros, amigos y admiradores del talento del señor Say, ni unguen embarazo tenemos en confesar que nos hicieron siempre el efecto opuesto, es decir persuadirnos que su teoría era falsa.

Todo lo que podemos concederle es, que en un país manufacturero, el exceso de la exportación sobre la importación, cuando se compone de materias primeras ó de especies metálicas, aumentan sus elementos de prosperidad: las primeras porque dan un mayor impulso á su industria; las segundas por que le ayudan á fundar nuevos establecimientos; lo que no puede menos de favorecer su población y su comercio.

Es entonces que se verifica el principio de Smith, que "la perdida del

numerario es un bien, si los objetos que se reciben en cambio son materias primeras, necesarias á la producción." Y realmente es muy facil comprender que un valor de 150,000 pesos en lana, en algodón, en seda bruta, son una mayor riqueza por un país industrial que un capital de 150,000 pesos fuertes.

Pero ¿sucedería lo mismo si esta cantidad fuese invertida en objetos de lujo ó de consumo? Un capital en vino, aguardiente, muselinas, velillos, que se destruye en unos pocos meses, podrá considerarse tan útil al país como un valor equivalente en especies indestructibles, que se aumentan en gran parte á cada año?

Este es precisamente el caso en que nos hallamos, y no se necesita mucho ingenio para persuadir á los mismos partidarios del sistema mercantil que recibiendo, como hacemos, todos los años un sobrante de valores efimeros, y no trabajando demasiado para crear artículos de cambio proporcionados á la suma total de las importaciones, tenemos que agregar á los productos naturales del país, una cantidad mas ó menos grande de numerario, para saldar el abance de nuestras cuentas. Este estado, que necesariamente debe agotar el capital circulante del país, es lo que con mucha propiedad llamase *balanza desfavorable de comercio*; y basta echar una mirada al Estado que publicamos ayer para hallar la demostración material de lo que acabamos de apuntar.

En el solo año de 1829, en oro y plata salió del país un valor de 4,135,332 pesos, que casi balancea el de los vinos y demas bebidas que figuran en la columna de importaciones por la cantidad de 3,885,020 pesos.

¿Habrá, pues, quien se atrevera á decir que al invertir nuestro oro y plata en aguardientes y cervezas, el capital nacional no solo no disminuyó sino que se aumentó en 11,274,661 pesos, porque nuestra importación fué de 56,836,691 pesos, mientras no se exportaron mas de 25,561,940 pesos?

*Credat Judæus Apella non ego.*

Después de la jornada del 25 nada ha sucedido de remarkable sino la retirada á los Llanos de las fuerzas del Sr. Villafañe, y con él algunos restos del ejército del general Quiroga, y algunos montoneros. La provincia de Córdoba está en actitud militar: su gefe tiene repartida una parte del ejército en los puntos militares de Fraile Muerto, Tio, Villa del rio Cuarto, Carlota, San Gabriel, Bagual y Totoral; su parque y demas fuerzas volvieron al cuartel general de Anisicate. Nada se sabe de San Luis: es cierto que esta provincia importa poco en razon de estar absolutamente despoblada. Mendoza y San Juan siguen tranquilos. Sus gobernadores son los mismos nombrados bajo la influencia del Sr. Quiroga. Santiago, después de haber padecido las incursiones de los salvajes, goza de algun descanso, no dejando de tener sus cuidados del Tucuman. Calamarca está en parte ocupado por las fuerzas del Sr. Figueroa. Tucuman y Salta tranquilos, y el pacifico Jujui se mantiene como siempre.

A petición de varias casas de comercio de esta capital, nos hemos decidido á sacar en papel fino algunas copias sueltas del *estado general de las importaciones y exportaciones de Buenos Aires, en el curso del año de 1829*. Los señores negociantes que quisiesen enviarlas á sus respectivos corresponsales extrangeros, las encontrarán en la *Imprenta del Estado*, al precio de cuatro reales.

Segun lo habiamos anunciado ya, son falsas todas las especies que se hicieron circular sobre los disturbios de Entrerios, que goza la mas perfecta tranquilidad. Ayer se recibieron noticias recientes de aquella provincia por la balandra *Florentina*, salida de Mercedes el 28 del pasado, y que comunicó en su ruta con D. Alejandro Lafon, Francés establecido en Gualeguaychu.

## COMUNICADO.

*Señores editores del Lucero.*

Buenos Aires, Marzo 8 de 1830.

Parece que los revolucionarios del primero de Diciembre, se hubieren empeñado en despedazar el corazón de su patria que los admitió en su seno, y que se disponia á prodigarles sus favores. El pueblo de Buenos Aires, el mas suave y culto de la República Argentina, fué la primera victima ofrecida á sus desmanes. Los hijos de Buenos Aires fueron los primeros, en cuyos pechos se embotaron las espadas. El hombre que escapaba de sus garras, libraba su vida á cambio de morir en un desierto. Sus doctrinas, vertidas en libelos infames, han sido el escándalo de todos los hombres cultos. Nada habia respetable para ellos. Hacemos el sacrificio de callar el nombre de un general imbecil, á quien oímos decir que las mugeres de los que les hacían la guerra, debían entregarse á la soldadesca. Un coronel entró con su tropa en la calera de San Francisco, tomó á los pocos hombres que estaban quietos en sus chozas, y los presentó como prisioneros en una acción de guerra. Estos infelices, después del maltrato que sufrieron, fueron conducidos á un ponton. Un jóven venia de una chacra á casa de su patron, una partida de coraceros lo encuentra en el camino, lo lleva al cuartel general, allí sufre doscientos azotes, y vá á parar al ponton. La pluma que se ocupe en delinear este cuadro, hará derramar infinitas lágrimas.

El patriotismo vence, y á esta horrenda tempestad sucede la calma y la moderación. Un gobierno lleno de virtudes estiendo sus brazos á todos. Las repúblicas de Méjico, Chile y Bolivia, corren el mismo temporal: con que elocuencia nos hablan y manifiestan, que el camino mas seguro es el de la subordinación general á una autoridad constituida. Pero es inconcebible la fatalidad, porque hombres que deberían ser los primeros en presentarse como columnas de una autoridad benéfica, no por lo que ellos valen, sino por su propio interes, se empeñan en aparecer sus mas decididos rivales. Ellos difunden especies alarmantes. Ellos se figuran oprimidos mientras gozan todas las prerogativas del ciudadano. Nadie les ha dicho una sola palabra. ¿Hay quien esplique lo que se proponen estos feneticos?

Las sabias medidas del ministerio de hacienda no producen su efecto, ¿y quien tiene la culpa? Pocos hombres funestos que á todo se oponen, y se empeñan en prolongar nuestros padecimientos. Este estado continuo de alarma perjudica notablemente al crédito del país. ¿Y qué les hace? Son incansables en hostilizarnos. ¿Qué mas habrían hecho si se les hubieran exigido empréstitos forzados á pagar terminada la guerra civil? Entonces tal vez habrían procedido de otro modo, y serian menos sensibles las calamidades públicas. En nuestro país el vicio ha tomado muchas alas, porque nunca se le han cortado de raíz. No tememos repetir lo que dijo un filósofo. San Marcos conoció que en ciertas ocasiones, era preciso tener la espada en la mano, y no los libros.

Quiera el señor editor admitir las seguridades del aprecio y respeto con que le saludan,

*Los porteños.*

**Goleta paquete nacional Flor del Rio, para Montevideo: por Gaspar Resa.**

*Han cerrado registro.*

**Bergantin paquete nacional Eloisa para el Janeiro, por P. A. Plomer.**

**1997 quintales carne tasajo, 4 fardos con 450 docenas pieles natría**

**Bergantin americano Constitucion para Filadelfia, por Zimmerman F. y Ca.**

**5600 quintales carne 95 jamones, 7 pipas con 374 docenas lenguas saladas,**

**Goleta paquete nacional Joven Sarandí, para Montevideo despachada por Stewart y Agell.**

**55 cajones generos, y otros efectos 8 fardos de id. 4 buñes de id. 1 bocoy de id.**

**AVISOS.**

**PAPEL SELLADO.—Expendio en el primer trimestre de 1830.**

Las seis clases.....	48,216 4
Pasaportes.....	5,732
Patentes.....	162,580

Comisiones y gastos.....	180,528 4
Liquido entregado en receptoría.....	9,929

Costaduría General. Abril 2 de 1830.

**SANTIAGO WILDE.**

**Se vende la ORACION FUNEBRE del finado gobernador D. MANUEL DORREGO, dicha en la Santa Iglesia Catedral por el señor canónigo dignidad Dr. D. Santiago Figueredo; acompañada de las 7 cartas litografiadas del finado, y de su retrato; el parte del general Lavalle avisando de su muerte, y cuatro láminas en las que se presentan las visitas del catafalco que se hizo para sus funerales, del carro fúnebre y su acompañamiento, del sepulcro del Saneatorio, y del monumento que debe erigirse en Navarro, donde fue fuilado.**

**Se vende, por ausentarse el dueño del país, una hermosa QUINTA de 24 á 35 cuadras del mejor terreno: de las cuales 7 de alfalfa y un potrero de 16 cuadras. Lo todo cercado de zonzas guarnecidas con pítas, y recién recorridas.—Se halla en las inmediaciones del paso de Burgos, de este lado del río, y en cualquier estacion, las carretas llegan al pueblo. Con ella se venden 2 carretas, 10 bueyes, todos las útiles para el trabajo de la quinta y utencilias para la mancion de la gente. El capataz actual ofrece seguir con su empleo. Todos los días, salen 3 carretas de alfalfa y le dará cuenta de los marchantes al comprador. La quinta contiene una casa de 2 cuartos hermosos, y cocina y cuarto para pones, todo de ladrillo, nuevo, y algunos colpones, calle de Chacabuco, n. 121, darán razon-**

**Se desea tomar alquilado un piano, se pagará un buen alquiler. El que lo tenga deje el nombre de su calle y número de su casa en esta imprenta.**

**La tropa de carretas consignada á Cabot se halla absolutamente lista y completamente aperada para emprender viaje á los destinos de Tucuman, Salta y Jujui. Los señores que gusten cargar en dicha tropa, se verán con D. Juan Manuel Cabot, calle de la Biblioteca No. 175, dicho Cabot vende un criado de veinte y dos años de edad, recién llegado de Tucuman.**

**Interesante.—Se alquila un hermoso cuarto con armazon y mostrador, propio para tienda ó almacén, en la calle de la Plata No. 216. Igualmente se alquila la casa contigua, señalada con el No. 214; la cual tiene bastantes habitaciones, primero y segundo patio, corral, y huerta. Los que se interesen por una ú otra cosa, pueden acercarse á tratar á la casa designada con el No. 225.**

**Se vende una quinta en San José de Flores, en la calle real, se dará razon en la calle de la Plata No. 176.**

**INTERESANTE A LA HUMANIDAD.—**

En la calle de Cuyo número 108, se encuentra la verdadera medicina curativa ó *panquimagogo*, según Mr. *Peigas y Lerdy*, elaborado con todas las substancias que prescribe el autor, por mayor y menor á precios sumamente cómodos:

- La vomipurga á 6 reales la onza,
- El primer grado á 5 reales onza,
- El segundo grado á 6 reales onza,
- El tercer grado á 7 reales onza,
- El cuarto grado á 8 reales onza.

Igualmente la agua para el tocador para quitar el paño, pecas, granos, manchas, y blanquear el rostro y toda afeccion cutánea, &c. Dicha agua no se despacha en otra parte.—El autor se honra con que las personas que tengan á bien honorarlo con su confianza quedarán enteramente satisfechas.

**Agencias de negocios de la República Oriental del Uruguay.** Buenos Aires, 30 de Marzo de 1830.

Todos los individuos naturales de la República Oriental del Uruguay, que quieran gozar de la proteccion de su pavillon se presentarán en la Agencia de negocios calle de Cuyo número 19 donde justificando su nacimiento se inscribirán en el registro civico.

**Para Soriano y Mercedes.—Saldrá sin falta el Sábado 3 de Abril la may velera balandra Isabel. Los Sres. que gusten cargar ó ir de pasaje, para lo que tiene excelentes comodidades, ocurran á la calle de Belgrano, número 35, á verse con D. José Botet.**

**VENTA en ínfimo precio.—De un sitio que hace esquina, con 17½ varas de frente, en la calle de Suipacha una cuadra antes de llegar á la Iglesia del Socorro, y 70 varas de fondo á la calle de Santa Cruz. El que se interesa por él ocurra á la calle de la Biblioteca, casa número 237 frente al fondo de la iglesia de Monserrat.**

**De órden del Sr. Cónsul segundo del Tribunal de Comercio se señala el día dos de Abril inmediato para la almoneda de las fincas y terrenos del concurso de D. Francisco Belgrano, que se rematarán á la mejor postura, en dicho día, de las cinco á las seis de la tarde. Buenos Aires, Marzo 27 de 1830**

**Se vende una criada, jóven y sin vicio, buena para todo servicio; calle de la Victoria número 208.**

**SANGUIJUELAS de Europa.—** En la peluquería de la plaza del 25 de Mayo se venden sanguijuelas, por mayor y menor, al precio de siete reales cada una.

**Se vende una yeguita oscura chilena de muy buenas calidades y á precio muy equitativo, calle de la Plata, No. 93.**

**Semilla de alfalfa.—Se compra 10 arrobas de semilla de alfalfa, que sea fresca y de esta provincia. Ocurrase á la calle de la Piedad No. 334.**

**INTERESANTE.—Un jóven como de 25 años, desea acomodarse en un establecimiento de campo ó en la ciudad; la persona que tenga á bien ocurrir á la calle de Méjico No. 115, donde dará las pruebas que se pidan por su conducta y hombría de bien.**

**A la señora viuda de D. José del Alizal; hay que comunicarle una cosa que le interesa demasiado. Ocurrase á la calle de la Biblioteca No. 77.**

**El tribunal superior de justicia ha admitido con esta fecha la renuncia hecha por D. Clemente José Lopez, del cargo de habilitado del departamento general de justicia, nombrando en su lugar á D. Francisco Lopez. Y habiéndose hecho saber así á quienes corresponde, se hace público de órden superior. Buenos Ayres, Marzo 26 de 1830. Escobar.**

**Se vende la panadería frances, bien acreditada, situada á la media cuadra de San Juan para el Retiro, No. 53. La casa está contratada por dos años, y se cederá todo con mucha equidad á causa de que el dueño deja el país.**

**AVISO**

**UTIL E IMPORTANTISIMO**

**A los buenos Médicos Chirúrgicos, Farmaceuticos, y á la HUMANIDAD EN GENERAL.**

Se ha concluido en la *Imprenta del Estado el Semanario Científico, histórico-clínico de los progresos de la verdadera Medicina Curativa*; y su completa coleccion se halla de venta en el establecimiento y Elaboratorio de la direccion del profesor *Dr. Martínez*, calle de la Paz Nos. 63 y 65, junto á la Iglesia de la Merced.

En el espresado establecimiento se encontrarán todas las clases de la verdadera *Medicina curativa, exactamente elaborada* con todos los simples que forman su composicion, llegados recientemente de París, como tambien las botellas de *Medicina Curativa* hechas por Mr. Cottin, y vomipurga del mismo.—Juntamente se halla de venta la *Vomipurgativa de Audin Rouviere*, cuyos prodigiosos efectos estan demasiado probados en esta capital; y la obra recientemente publicada en un tomo por *D. Pedro Martínez*, que nada deja desear á los lectores reflexivos, que quieran adoptar el verdadero plan, órden ó método que en ella se prescribe, para la curacion de las enfermedades que no sean absolutamente incurables, mortales de necesidad, ó casos puramente quirúrgicos.

**En la casa No. 15, calle de Cuyo, se necesita una muchacha para servir á la mano y para mandados: la que no sea viva y á propósito, pueda escusarse de ocurrir.**

**REMATES.**

**Por Tomas Gowland y Ca.**

**En la Aduana.**

El Viernes 2 del entrante Abril se rematará, indispensablemente, á la mejor postura y por cuenta de quien pertenezca, todo lo salvado del cargamento del bergantin napolitano **BRILLANTE**, que naufragó en el Banco Chico, que consiste en:  
Vino carlon en pipas.  
Cajones de diferentes clases de vinos.  
Idem idem idem licores.  
Idem idem aceite de comer.  
A las 11 en punto.

**Por los mismos.**

**Remate de la fragata americana Emily.**  
El Miercoles 7 de Abril, á las 10 de la mañana, se venderá en publica subasta, á la mas alta postura, en la Alameda, frente al muelle, por Tomas Gowland y Ca.  
Primeramente.—El casco, pales principales, bannes de la dicha fragata, recién llegada de New York, clavada y forrada en cobre, pesada en el mes de Diciembre de 1829, hasta 12 pies, y registra 360 toneladas.  
En seguida.—Dos cadenas superiores de 13 y 1 pulgada de 90 á 100 brazas cada una, y dos anclas de 17 á 15 quintales.  
Despues.—Toda la maniobra, velamen, jarcias, masteleros, vergas, perchas, botes, &c., &c.—en lotes.

**Por Seoane y Martinez.**

Hoy Viernes 2 de Abril, se ha de rematar todas las existencias del almacén calle de la Florida, contiguo al número 124, cuyo pormenor es como sigue.

Un gran surtido de lona,  
Alguna yerba, azucar, arroz,  
Porcion de cristales, alguna ferreteria,  
Y otros muchos efectos que se verán al tiempo de la venta. á las 11.